

Los productores chilenos de uva de Copiapó están poniendo todo su esfuerzo en recuperar la productividad de sus cultivos a raíz de los daños causados por las inundaciones.

La presidente de la Asociación de Productores y Exportadores Agrícolas del Valle de Copiapó (APECO), Lina Arrieta, dijo a [Portalfruticola.com](http://Portalfruticola.com) que los productores apuntaban a superar las 10 millones de cajas exportadas de durante la próxima campaña, cifra que compara con los envíos de 12 millones de cajas en 2014-15.

  
Uvas/Archivo/Shutterstock.com

Debe tenerse en cuenta que la campaña anterior también vio afectados sus últimos envíos por inundaciones.

"Hay 400 hectáreas que no se pueden recuperar y es muy difícil hacer algo con ellas, sin embargo, las otras hectáreas pueden ser recuperadas y los productores están en los campos haciendo lo que pueden", dijo Arrieta.

"Seguimos teniendo una pérdida del 30% de la producción, pero todos quieren pensar que si asisten a las viñas, ya que hay un menor número de hectáreas, van a ser capaces de dedicar más tiempo a estas hectáreas y mejorar la productividad", señaló.

"Eso es algo que vamos a ver con el paso del tiempo, pero hay mucho optimismo por parte de los productores, pese a la catástrofe", aseveró.

Sin duda, ayuda que los representantes de las agencias gubernamentales hayan certificado los daños, lo que significa que muchos productores pueden empezar las obras de recuperación con el apoyo financiero anticipado.

Arrieta destacó que las certificaciones de daños en la Comunidad de Aguas Subterráneas del valle totalizó CLP\$4 mil millones (US\$6,6 millones), sin embargo, la financiación existente en la Comisión Nacional de Riego (CNR) sólo tenía un máximo cercano a los CLP\$2 mil millones (US\$3,3 millones), la que también será compartida con otros grupos.

Ella dijo que el daño total certificado entre todos los grupos que compiten por este financiamiento alcanzaba los CLP\$10.5 mil millones (US\$17.49 millones).

"Así que la financiación del Gobierno, hasta ahora, es bastante insuficiente", comentó Arrieta.

"Hemos logrado una extensión para la licitación. Originalmente iba a cerrar la primera quincena de mayo, pero nos las arreglamos para que se extendiera hasta el 30 de mayo y estamos en conversaciones para tratar de tener una nueva prórroga hasta junio", comentó.

"El Ministerio de Agricultura se comprometió a seguir apoyándonos ya que era muy necesario, y vamos a seguir hablando con el Ministerio de Agricultura para tratar de conseguir una mejor cobertura", detalló.

### **Solidaridad para levantar la comunidad**

El 12 de mayo, APECO celebró una ceremonia en Tierra Amarilla para entregar artículos vitales a 150 familias de la zona, la mayoría de las cuales tiene algún tipo de conexión con los miembros de la asociación.

En el evento -al que también asistieron representantes del Gobierno-, a cada familia se le dio dos marquesas con una cama, una mesa de comedor con cuatro sillas, una cocina, utensilios de cocina, un set de vajilla y un juego de toallas.

"Al principio todo era caos, sentimos miedo, desesperación, incertidumbre, dolor, impotencia y luego agotamiento y fatiga", dijo Arrieta durante la presentación.

"Sin embargo, estamos vivos y esto es lo más importante. Tuvimos una nueva oportunidad para reconstruir y volver a empezar. En este momento los tesoros humanos de valentía, coraje, compromiso, fuerza, trabajo y el más hermoso... solidaridad, florecen dentro de nosotros y todo lo que ocurrió hace 50 días, la catástrofe, poco a poco vuelve a la normalidad", indicó.

Sin embargo, la ejecutiva también lamentó la pérdida de vidas sufrida por dos trabajadores del campo como consecuencia de la catástrofe: Jennifer Novoa y Sandy Bernal Nieto.

### **Noticias relacionadas**

[Chile: SNA estima en US\\$100 millones pérdidas agrícolas por aluvión en Copiapó](#)

[Chile: ASOEX se reúne con agricultores de Copiapó](#)

[Catástrofe en Atacama: Primer parrón de uva Thompson Seedless sobrevive a aluviones](#)

[Catástrofe en Atacama: Copiapó perdió el 90% de su capacidad para producir hortalizas para la región](#)

[Catástrofe en Atacama: Productor de uva de mesa ayuda a la comunidad](#)

[Catástrofe en Atacama: Aceitunas de exportación entre las afectadas](#)

[Chile: Comisión Nacional de Riego apoyará a agricultores y regantes de Atacama con \\$6.100 millones](#)

[Chile: Diagnóstico al sector agrícola revela que situación en Atacama es grave](#)

[Chile: Ministro Furche se reúne con Senador Prokurica y agricultores de la Región de Atacama](#)

[www.portalfruticola.com](http://www.portalfruticola.com)